
Compte-rendu du Conseil d’Ecoles              Réseau du STERNENBERG du 18/11/2019 à Lupstein 

La séance est ouverte à 19h00. Madame MAILLARD souhaite la bienvenue à l’assemblée. Elle 
remercie la commune et les agents pour la mise à disposition de la salle, MmeSCHAEFFER 
enseignante qui assure le secrétariat de ce conseil d’Ecoles et M. OSTER pour la partie 
informatique. 

Présents :M.Hittinger, président du SIVOS, Mme Maillard, coordonnatrice du Réseau, 
Les maires :M.Heitz, maire de Friedolsheim, M.Hittinger, maire de Furchhausen,Mme Reibel, maire de Landersheim, Mr Reiner, maire 
de Lupstein 
Les enseignants : Mmes Beck, Beroff, Boehler, Bouillet, Courbot, Damilo, Finck,Gantzer, Haessig, Kern, Kuntz-Staath, Ludwig, Pelon, 
Salgado, Schaeffer, Tourscher, Wendling, MM. Mathia, Oster, Schneider, Wenger.   
Les parents délégués : Mmes Marxer, Lauer Ober, Striebig, Burckel Louis, Volgringer, Becker, Gouth, Netzer, Walter, 
Schramm,Koehl, Nogues, Vollmar, Olivier M. Dossmann Mmes Burg, Burckel et Sengel, ATSEM Mme Konutse,  présidente de l’Apeers 
Excusés : Mme Zimmermann, inspectrice de l’Education nationale, M. Wintz, maire de Waldolwisheim M.Haettel, maire de 
Westhouse-Marmoutier, M.Vollmar, maire d’Altenheim, Mme Kuhn, maire de Maennolsheim, M. Lutz, maire de Littenheim 
Mmes Kleinpeter, Borell, Peter, enseignantes, MmesBaehl, Antoni Diss, parent d’élèves 
 

I. Installation des Conseils d’Ecole en un seul Conseil d’Ecole. 

Les écoles de Westhouse Marmoutier, Friedolsheim, Lupstein et Saessolsheim  font partie d’un 
réseau intercommunal unique. Il est logique qu’il n’y ait qu’un seul conseil d’école. 
Les personnes qui y siègent de droit sont : 
·         les directeurs d’école 
·         la coordinatrice du réseau 
·         les enseignants 
·         les membres du réseau d’aide 
·         les représentants élus des parents d’élèves en nombre égal au nombre de classes (18) 
·         le président du SIVOS  et les vice-présidents du SIVOS. 
Ces personnes ont le droit de vote 
Les personnes invitées (sans voix délibérative) sont : 
·         l’IEN 
·         les parents d’élèves suppléants 
·         les ATSEM 
·         le médecin scolaire, l’infirmière scolaire, les assistantes sociales 

Le conseil vote pour un conseil d’écoles unique. 
Mr Hittinger émet une réserve non pas pour le fonctionnement en un seul conseil d’école mais quant à la 
fusion des écoles elles-mêmes. Il fera un courrier à l’IEN pour préciser que cela relève du choix des 
mairies et non pas de l’IEN. M. Oster relève également qu’il a été mis devant le fait accompli et qu’il n’y a 
eu aucune consultation. 
 
II. Approbation du conseil d’école du 3ème trimestre 
Les compte rendus des CE sont consultables sur le Blog du Réseau et affichés dans les écoles.  
www.em-lupstein.ac-strasbourg.fr/rre_sternenberg 
Le conseil vote le rapport du dernier conseil d’école (pas d’abstention). Le compte-rendu est approuvé. 
 

II. Résultats des élections des représentants de parents d’élèves du vendredi 11 octobre 
2019. 

 
Ecoles Nombre 

d’électeurs 
inscrits 

Nombre 
de 

votants 

Nombre 
de 

bulletins 
nuls 

Taux de 
participa

tion 

Titulaires Suppléants 



Lupstein 
 

9 classes de 
Lupstein 

Littenheim 
Furchhausen 

Waldolwisheim 

317 

Friedolsheim 50 

Saessolsheim 169 

Westhouse-
Marmoutier 

152 

 
Un grand merci aux parents qui ont tenu les bureaux de vote et à ceux qui ont participé aux différents 
dépouillements 
 
IV.Approbation du  règlement intérieur
 
Le règlement intérieur est affiché dans 
Le règlement intérieur a pour but d’assurer le respect, par tous, des règles de vie en collectivité grâce à 
une prise de connaissance des droits mais aussi à une réflexion sur les devoirs de chacun dans 

Avenant au Règlement Intérieur
responsables légaux désirant garder leur enfant l’après
l’accord de l’équipe pédagogique et de l’Ins

Mme Bouillet précise qu’il y a donc 
l’après-midi. 

Vote : le règlement intérieur est adopté à l’unanimité.

 
V.Le Réseau en 2019-2020 

En 2019-2020 : 11 villages- 7 écoles
 
 
 

209 5 65,93% 

BAEHL Stéphanie
MARXER Angélique
LAUER OBER Valérie

METZINGER Emmanuelle
BURCKEL LOUIS Hélène
VOLGRINGER Laetitia
ANTONI DISS Marie
STRIEBIG Michelle
BARTOCHIK David

38 3 76% GOUTH Géraldine

145 6 85,80% 

NETZER Jessy
NOGUES Aline

OLIVIER Marie
VOLLMAR Alexia

122 29 80,26% 

DOSSMANN Mickael
NETZER Jessy

WALTER Stéphanie
SCHRAMM Sylvie

Un grand merci aux parents qui ont tenu les bureaux de vote et à ceux qui ont participé aux différents 

Approbation du  règlement intérieur 

Le règlement intérieur est affiché dans les écoles et consultable sur le blog du Réseau.
Le règlement intérieur a pour but d’assurer le respect, par tous, des règles de vie en collectivité grâce à 
une prise de connaissance des droits mais aussi à une réflexion sur les devoirs de chacun dans 

Avenant au Règlement Intérieur : Suite à la scolarisation obligatoire pour les enfants de 3 ans, les 
responsables légaux désirant garder leur enfant l’après-midi doivent renseigner un document soumis à 
l’accord de l’équipe pédagogique et de l’Inspectrice. 

donc une possibilité de proposer un accueil au moment de la récréation de 

: le règlement intérieur est adopté à l’unanimité. 

 
7 écoles (ou plutôt 7 bâtiments) - 18 classes- 383 

BAEHL Stéphanie 
MARXER Angélique 
LAUER OBER Valérie 

METZINGER Emmanuelle 
BURCKEL LOUIS Hélène 
VOLGRINGER Laetitia 
ANTONI DISS Marie 
STRIEBIG Michelle 
BARTOCHIK David 

GOUTH Géraldine 
BECKER Christel 

KRUMHORN Laetitia 
GOELLER Céline 
SCHIRRER Gilles 

GOUTH Géraldine DILEK Valérie 

NETZER Jessy 
NOGUES Aline 

OLIVIER Marie-Noëlle 
VOLLMAR Alexia 

 

DOSSMANN Mickael 
NETZER Jessy 

WALTER Stéphanie 
SCHRAMM Sylvie 

CHRIST Jill 
SPIESSER Aurélie 

KOEHL Emilie 
NOGUES Aline 

Un grand merci aux parents qui ont tenu les bureaux de vote et à ceux qui ont participé aux différents 

les écoles et consultable sur le blog du Réseau.  
Le règlement intérieur a pour but d’assurer le respect, par tous, des règles de vie en collectivité grâce à 
une prise de connaissance des droits mais aussi à une réflexion sur les devoirs de chacun dans l’école.  

: Suite à la scolarisation obligatoire pour les enfants de 3 ans, les 
midi doivent renseigner un document soumis à 

une possibilité de proposer un accueil au moment de la récréation de 

 élèves  



VI.Sécurité dans les écoles 
 
L’école doit être un lieu dans lequel l’enfant se trouve en sécurité.  
Incendie: Toutes les écoles ont fait un exercice incendie avant les vacances de la Toussaint. 
PPMS: Plan Particulier de Mise en Sécurité  

 catastrophe naturelle: tempête, émission de produits toxiques→ confinement 
 Attentat: confinement ou fuite 

Tous les directeurs d’école ont complété le document, fruit d’une réflexion en conseil des maîtres de 
chaque école. 
Il y aura des exercices dans le cadre du PPMS catastrophe naturelle et attentat. 
Un exercice Attentat Intrusion a été réalisé dans chaque école avant le 18 octobre 2019. 
 
VII. Projet d’écoles. 
Pourquoi  

 pour améliorer la réussite de tous les élèves dans un contexte de pratiques pédagogiques 
partagées  

  élaboré par l’Équipe pédagogique sous l’autorité des directeurs 
 défini pour le réseau d’écoles 

Le nouveau projet d’école actuel : 

Il se décline suivant 3 axes choisis par rapport à des besoins constatés dans les classes du réseau: 

 1er axe : améliorer les compétences de lecteur et créer un parcours de lecteur cohérent et 
progressif du cycle 1 au cycle 3. 

 2ème axe : Maîtriser les nombres et leurs décompositions afin de développer de meilleures 
stratégies en calcul mental et réfléchi du cycle 1 au cycle 3. 

 3ème axe : Devenir citoyen 
 
AVIS DU CONSEIL D'ÉCOLES : le conseil d’écoles est favorable au nouveau projet d’école. 
Actions communes 

- Le passeport “Transport Attitude”,  

Ces derniers ont été distribués durant la première quinzaine de classe à tous les enfants et, sauf 
souci, le document est prévu pour accompagner l’enfant durant toute sa scolarité.  

Mme SCHMITT précise qu’il y a une nette amélioration du comportement des enfants dans les bus depuis 
la mise en place de ce passeport. 

-Journal scolaire : ALF qui parait 2 fois par an. Le prochain numéro sera diffusé en janvier. 

-Poursuite autour de la thématique: Plus de lectures, moins d’écran. Un transport gratuit en minibus par 
période vers la médiathèque de Saverne a été accordé par le Sivos aux classes demandeuses.  
 
VIII.Vie des classes:  Projets pédagogiques et culturels 
 
EM Lupstein : 

- Rentrée en musique avec les maternelles de Westhouse-Marmoutier le 6 septembre 

- Exercice de sécurité à Lupstein: évacuation incendie. 

- Participation à la semaine du goût du 7 au 11 octobre sur le thème des couleurs  
DATES A RETENIR POUR LUPSTEIN : 
 
SORTIE AU TJP : spectacle “L’écho des creux” 
Vendredi 22 novembre (classes 1et 2) et mardi 26 novembre (classes 3 et 4) 
CONCERT DE NOËL : à l’Eglise de Lupstein sous la direction de Virginie.  
Vendredi 6 décembre à partir de 17h45 
MARCHE DE NOËL le même soir dès 17h.  
SPECTACLE DE NOËL : “Firmin le petit sapin” le vendredi 20 décembre 2019 
PROJET “PORTRAIT”: exposition de fin d’année le vendredi 19 juin 2020 

 
 



EE Westhouse-Marmoutier : 
Le 6 septembre les élèves de MS et GS se sont rendus à l’école de Lupstein pour chanter dans le cadre de 
la rentrée en musique 
Sortie dans les vergers du village le 23 septembre pour les enfants de la classe de PS-MS 
Le 11 octobre, tous les enfants de l’école ont préparé de la soupe aux légumes et de la compote. Ceci dans 
le cadre de la semaine du goût mais aussi pour fêter l’automne. Les parents ont été invités à venir à l’école 
à 16h30 pour visiter l’école, déguster la soupe et la compote mais aussi voter !  
Un beau moment d’échanges et de rencontres. 
Musique : reprise des interventions de Virginie Wolf tous les lundis pour toutes les classes en alternance.  

Quelques dates à retenir avant les prochaines vacances :  
22.11.19 : sortie à la bibliothèque de Marmoutier pour les CP (une fois par période) 
du 25 au 29.11.19 : première course du marathon de l’orthographe pour les cp et les ce1 
28.11.19 : première projection au Cinéma Cubic à Saverne pour les maternelles dans le cadre de “Ecole et 
cinéma” 
29.11.19 : journée au Vaisseau à Strasbourg pour les CP et les CE1 
10.12.19: spectacle de Noël offert par le Sivos “Nicolas le chocolat” pour toute l’école 
13.12.19 : chorale de Noël à partir de 17h15 
 
EE Littenheim : 

 Participation aux évaluations nationales courant septembre.  
 Venue de Nicolas du Smitom pour expliquer comment correctement trier nos déchets le 17.10. 
 Début du cycle “expression corporelle” tous les vendredis à la salle de Lupstein. 
 Reprise des séances de musique avec Virginie Wolf 

EE Waldolwisheim : 
16/09/19 : visite “commentée” du potager de M. Ehrhart de Waldolwisheim avec présentation de 
différents légumes et fruits. 
27/09/19 : ateliers arts plastiques pour l’exposition de la Foire Bio de Waldolwisheim du 6 octobre. Un 
grand merci aux parents présents ! 
17/10/19 : présentation de livres sur le thème de l’alimentation à la bibliothèque de Saverne. 
14/11/19 et 15/11/19 : dans le cadre du projet “écoleet cinéma”, les élèves sont allés au Ciné Cubic de 
Saverne, voir le film animé “Shaun le mouton”. Le parcours de cetteannée s’intitule “à table”. 
21/11/19 : 2ème sortie à la bibliothèque de Saverne. 
du 25/11 au 29/11/19 : participation à la 1ère course du Marathon de l’orthographe 

26/11/19 : dans le cadre du festival “Augenblick”, les élèves des 2 classes iront au Ciné Cubic voir le 
dessin animé allemand “die sagenhaftenVier”. 
de novembre à décembre : cycle basket pour une des classes qui sera finalisé par une rencontre avec la 
classe de Furchhausen le jeudi 19 décembre. L’autre classe participera à un cycle gymnastique et 
expression corporelle 
Intervention en musique par Raphaëlle Meyer un vendredi sur 2 pour les 2 classes. 
EE Furchhausen : 
Lundi 14 octobre : les élèves ont participé à une plantation d’arbres sur le ban communal de Furchhausen, 
avec M. Braud, conseiller forestier.Merci à M. Braud et à la commune.  
Jeudi 17 octobre et 21 novembre : sortie à la bibliothèque de Saverne (découverte, emprunts et écoute 
d’une histoire). 
Fin novembre : participation à la 1ère course du Marathon de l’orthographe 

Jeudi 14 novembre (matin), les élèves se sont rendus au cinéma de Saverne pour visionner le 1er film du 
projet école et cinéma « Shaun Le mouton ». 
De septembre à décembre 2019 : 13 séances de piscine à l’Océanide de Saverne (vendredi matin 

Merci aux parents accompagnateurs et au conducteur de minibus. 
De novembre à décembre 2019  

Séances de basket à la salle polyvalente de Lupstein, cycle finalisé par une rencontre avec la classe de 
Waldolwisheim le jeudi 19 décembre. Merci aux conducteurs de minibus. 

-Les jeudis matin : informatique avec André NIEFERGOLD 

-Les vendredis (1 sur 2) : intervention musicale avec Raphaële MEYER en fin d’après-midi 
Remerciement à la commune de Furchhausen pour l’achat de l’échelle d’évacuation par la fenêtre en cas 
d’incendie (exercice en conditions réelles du 26 septembre 2019) 
 
 



EE Saessolsheim : 
1)  14/10/2019 : CM1Bil & CM2 Bil –  Cinéma  
« Donne-moi des ailes » Ciné Cubic de Saverne 
2)   12/11/2019 : CM1Bil & CM2 Bil –  
Visite du Mémorial d’Alsace-Moselle à Schirmeck 
3)   19/11/2019 :CM1Bil ; CM2Bil ; CM1/CM2 Mono :  
Début des « Séances Tennis de Table »  
à la Salle Polyvalente de Saessolsheim 
4)   25/11/2019 : CM2Bil – Plantation d’un pommier  
« A la Sainte Catherine, tout bois prend racine » 

5)   25 au 29/11/2019 : CE1/CE2 Mono & CM1/CM2 Mono - 1ère course du Marathon de l’Orthographe 
6)   02/12/2019 : CE1/CE2 Mono & CM1 Bil – Visite du site verrier de Meisenthal 
7)   16/12/2018 : CE1/CE2 Mono & CM1/CM2 Mono : Début des « Séances Piscine » (10 séances) à 
Hochfelden 

·     Mardi et Jeudi après- midi : Intervention « Informatique » avec Mr NIEFERGOLD André 
·    Vendredi après-midi : Intervention « Musique » avec Mme MEYER Raphaële 

 
EE Friedolsheim : 
Projet de classe pluridisciplinaire : “le climat, ma planète et moi” (projet d’éducation au développement 
durable sur le thème du changement climatique) 
 
Bibliothèque de Saverne : fréquentation une fois par période de classe, la prochaine aura lieu demain 
mardi 19/11. 
 
07/11/2019 : intervention du SMICTOM de Saverne en classe sur le tri des déchets. 
 
Marathon de l’orthographe : participation à la première course de l’année dans la semaine du 25 au 29 
novembre. 
 
“Ecole et cinéma” : la classe suivra le parcours “Road Movie”, composé de trois films. Le premier film 
“Tout en haut du monde” sera visionné le 26/11 au cinéma Cubic de Saverne. 
 
“Eurovoyageur” : animation au courant du mois de décembre, destinée à faire découvrir l’Union Européenne 
aux élèves. 
 
Journée sciences “Expériment’air” : un animateur proposera aux élèves le 10/01, des expériences pour 
découvrir les propriétés de l’air, la nécessité de l’air pour la vie et une approche climatique. 
Intervention de André Niefergold tous les lundis après-midi en informatique. 
 
IX.USEP 

 Association Sportive pour l’organisation des rencontres sportives des élèves du cycle 2 et 3 
 Cotisation annuelle : 5.50 euros /élève (Coopérative scolaire)  +  subvention du Sivos de 2.75 euros 

/élève. 
 Rencontres sportives :  
 Athlétisme (cycles 2 et 3): mardi 15 octobre  
 Course longue: vendredi 15 mai 2020 
 Assemblée Générale: jeudi 21 novembre à 17h à Waldolwisheim. 
 Membres du Bureau: présidente: Marie-Eve Beck, secrétaire: Anne Finck, trésorier: Pascal Mathia. 

 
X.Coopératives scolaires 
 

COOPERATIVE OCCE   

Ecole Solde au 
1er septembre 2018 

 

ENTREES DEPENSES Solde au 
31 août 2019 

SAESSOLSHEIM OCCE 934 
 

8918,25€ 26646,01€ 29139,76€ 6424,50€ 

LITTENHEIM OCCE 753 704,89€ 3146,57€ 3212,69€ 638,77€ 



LUPSTEIN OCCE 1581 3303,39€ 6915,70€ 7103,65€ 3115,44€ 

FRIEDOLSHEIM OCCE 870 210,20€ 719,40€ 759,08€ 170,52€ 

FURCHHAUSEN OCCE 1121 553,16€ 1362,25€ 1330,97€ 584,44€ 

WALDOLWISHEIM OCCE 895 1621,08€ 2438,59€ 2761,04€ 1298,63€ 

WESTHOUSE MARMOUTIER 
OCCE 834 

529,57€ 9521,00€ 6710,90€ 3339,67€ 

 
Commission de contrôle des comptes 
Chaque coopérative scolaire OCCE a été contrôlée par au moins deux vérificateurs aux comptes qui ont donné quitus 
de la gestion de la coopérative pour l’année scolaire 2018-2019 

 
XI.APEERS 
Bilan fournitures scolaires : 
Merci à la mairie de Saessolsheim qui a permis que l’action ait lieu 
Merci à tous les participants (enseignants, parents d’élèves, membres de l’association…) 
Bilan financier negative cette année (-900€) 

- Causes : prix de vente trop bas (colle par exemple, incompréhension au moment des devis) 
Erreurs de commandes 

- Conséquences : pas de reversement aux écoles pour cette rentrée 
     Les parents ont bénéficié de tariffs très réduits 

Bilan bourse aux vêtements  Bilan financier : environ 840€ de bénéfice 
Actions encours et prévues : 

- Vente de chocolats de Noël : 8400 euros de produits vendus, soit un bénéfice de 1680€ 

- Vente de chocolats de Pâques 

- Bourse aux vêtements de mars : 15/03/2019 

- Fournitures scolaires (la salle de Saessolsheim pourra être réutilisée l’année prochaine). 
Assemblée générale : 
Le 19 novembre à 20h à la sale polyvalente de Saessolsheim 
 
XII. Ecole Intercommunale 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



M.Hittinger, président du Sivos, précise que le projet ne sera pas remis en question après les élections 
municipales. 
Le plan de financement a été voté au comité directeur du SIVOS. 
L’investissement est de 8,5millions d’euros à  hauteur de 2/3 pour le scolaire et 1/3 pour le périscolaire. 
Il restera à charge pour les communes: 3 millions d’euros. 
Question de Mme Gouth : pour quand est prevue l’ouverture de cette école ? 
Réponse de Mr Hittinger : le paiement de la première facture est prévu pour fin 2021, le début des 
travaux pour début 2022 et la première rentrée se ferait en septembre 2023. 
 
XIII.Questions des parents 

 Transport non assuré entre Westhouse Marmoutier et le collège Sources (classe bilingue) 
Le matin le transport est en place mais le soir, le collégien doit prendre le bus des lycéens soit 1 h après la 
fin des cours. 
La région a été alertée, c’est elle qui est en charge du transport. 
 

 Retards sur la ligne  L481 qui dessert Westhouse-Marmoutier 
Mme Burckel Chantal ATSEM note que depuis le début de l’année, le bus en arrivée à Westhouse a été 4 
fois à l’heure le matin. Mme Burckel se retrouve en face de parents mécontents. 
A priori, ce bus « Car des Rohan » sera en retard tous les matins à cause de son ramassage précédent. 
Mme Bouillet, directrice de Westhouse, précise que la classe commence normalement à 8h30, or le plus 
souvent les enfants sont en classe à 8h40. Ces 10 minutes de perdu le matin, correspondent à 24 heures 
sur une année scolaire, soit 1 semaine de classe en moins. 
Mr Hittinger a remonté le problème à Car des Rohan mais ne reçoit pas de réponse. Il suggère de faire 
remonter le problème directement à l’IEN qui se tournera vers le SIVOS qui renverra le problème à  la 
région. 
Mme Konutse se demande si les parents ne pourraient pas réagir aussi de leur côté d’une part parce que 
les élèves ont une perte de temps de classe, d’autre part parce que les élèves qui attendent sont dans le 
froid. 
 

 Dangers du WIFI (point déjà évoqué lors des 1er et 2e conseils d’écoles de l’an passé) 
Les enseignants ont pris connaissance de la loi n° 2015-136 du 9 février 2015 relative à l'exposition aux 
ondes électromagnétiques.  
 
Mr Hittinger termine par une remarque concernant le comportement de certains parents, essentiellement 
de Lupstein envers les ATSEM. 
Ces parents ont été rencontrés. 
Il demande aux parents de ne pas monter dans les bus et de faire des remarques désagréables aux 
ATSEM. 
Il précise que l’ATSEM n’est là normalement dans les bus que pour les maternelles et n’a pas à savoir à 
quel arrêt sortent les élémentaires. 
Il note que les ATSEM font un travail  qui n’est pas facile. Leur travail dans les transports n’est pas simple 
non plus. Il demande que leur travail soit respecté et qu’on les respecte. 
 
 
Le prochain conseil d’écoles est fixé au mardi 24 mars 2020 à 18h30 à Westhouse-Marmoutier. Les 
questions des parents devront parvenir aux enseignants le lundi 19 mars 2020, afin de pouvoir en 
débattre au sein de chaque école et en parler en conseil de maîtres.  
 
Fin du conseil d’écoles à 20h10. L’équipe enseignante invite l’assemblée à partager le verre de l’amitié. 
 

 
 


